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Bezirksausschuss des 12. Stadtbezirkes 

 

Landeshauptstadt 
München 

Schwabing-Freimann 

 
 
Landeshauptstadt München, Direktorium,  
BA-Geschäftsstelle Mitte, Marienplatz 8, 80331 München 
 
 
Mitglieder des Bezirksausschuss 12 

Vertreter von Behörden, Stadtrat und Presse, 

Bürgerinnen und Bürger 

 

Vorsitzender 
Patric Wolf 
 
Privat: 
089 3610 2627 
ba12@patric-wolf.de 
 
 
Geschäftsstelle: 
Marienplatz 8, 80331 München  
Telefon: +49 89 - 233 212 55 
Telefax: +49 89 - 233 989 312 370 
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de 
 

BA-Homepage: www.ba12.org 
 
München, den 19.04.2024 

Protokoll 

der öffentlichen Sitzung des Bezirksausschusses 12 Schwabing-Freimann 
 
am Dienstag, den 16.04.2024, um 19:30 Uhr,  
im Gymnasium Neufreimann (Interimsbau), Ungererstraße 191, 80805 München 
 
Sitzungsbeginn:  19:33 Uhr 
Sitzungsende:  21:15 Uhr 
 
Sitzungsleitung:  Herr Patric Wolf, BA-Vorsitzender 
Schriftführer:   BA-Geschäftsstelle Mitte 
 
BA-Mitglieder:  siehe Anwesenheitsliste  
Hybrid:   Piloty, Steinheimer, Blankemeyer, Lauer, Pantenburg, Farkas,  
Gäste:   siehe Gästeliste 
 
A. Allgemeines 
A.1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu 

behandelnde Anträge und die endgültige Tagesordnung 
Der Vorsitzende, Herr Wolf, begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, sowie 
Vertreterinnen der Presse, und der Verwaltung. Herr Wolf stellt die Nachträge zur 
Sitzung vor und schlägt vor, die folgenden TOPs vorzuziehen:  
Abstimmungsergebnis: Der Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen und der 
Nachtragstagesordnung einstimmig zugestimmt.  

A.2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 
Dem Protokoll der Sitzung vom 19.03.2024 wird einstimmig zugestimmt. 

A.3. Kurzbericht des Vorsitzenden und allgemeine Themen 
Herr Wolf erinnert an einen gemeinsamen Termin mit den Polizeiinspektionen 47 und 
13 zur Vorstellung des diesjährigen Kriminalitätsberichts und erinnert an die Info-
Veranstaltung zur „Urbanen Mitte“ (voraussichtliche im Mobilitätsreferat am 
29.04.2024). Herr Wolf berichtet über die Vorstellung der Wärmeplanung am 

mailto:ba12@patric-wolf.de


2 

10.04.2024. Da es hierzu großes Interesse seitens der Anwohner gibt, könnte der BA 
einen eigenen Info-Termin (Ende Juli) durchführen. Mit der Versendung der Einladung 
zur Bürgerversammlung könnte auf diesen Termin hingewiesen werden. Das Baureferat 
wird am 4.6.2024 eine Info-Veranstaltung zu den Themen Trinkbrunnen und Mahd 
durchführen: Frau Epple und Herr Wolf wollen daran teilnehmen. 
Wärmeplanung: Herr Nürnberger und Herr Wolf fassen die Präsentation zur 
Kommunalen Wärmeplanung zusammen. Damit soll ein Umstieg von fossilen auf 
erneuerbare Energieträger beschleunigt werden. Ein Schwerpunkt liegt auf dem 
Ausbau der Fernwärme (Geothermie / Wärmepumpen). Ab Mai soll ein Internet-Portal 
für die Öffentlichkeit online gehen, auf dem die beste Möglichkeit der 
Wärmeversorgung erkennbar ist. Herr Mentrup erinnert daran, dass der Wärmeplan 
fortlaufend weiterentwickelt wird und Änderungen möglich sind. 
Kita- Defizitausgleich: Frau Föst-Reich stellt neue Informationen für den 
Defizitausgleich für Kitas vor: In München gibt es ca. 400 städtische Einrichtungen, 
sowie ca. 1.000 Kitas freier Träger. Davon werden derzeit 624 Einrichtungen mit der 
Münchner Förderformel unterstützt. Es besteht Unruhe in der Elternschaft, da 
zahlreiche private Kitas noch unentschlossen sind, ob sie den Defizitausgleich nutzen 
wollen. Eine endgültige Entscheidung wird bei vielen Einrichtungen wohl erst im 
Sommer gefällt. 

A.4. Berichte 
A.4.1 Bericht aus dem Stadtrat, Lars Mentrup 

Herr Mentrup berichtet über wichtige Themen  aus der anstehenden Sitzung des 
Stadtrates. Bei der Wärme-Planung der Landeshauptstadt ist der BA 12 durch die 
Fernwärme-Verfügbarkeit gut aufgestellt. Zur Aufstellung des Bücherschranks an der 
Münchner Freiheit wurde ein Ortstermin durchgeführt. Herr Lederer-Piloty ergänzt, dass 
zudem über eine Sitzbank und Beleuchtung nachgedacht wird. Zudem überlegt der 
Kiosk-Besitzer eine neue Pflasterung mit Granitplatten zu finanzieren. Von Seiten des 
Baureferates gibt es bereits ein grünes Licht für diese Überlegungen. Frau Epple bittet 
darum, die Bepflanzung in der Umgebung aufzuwerten. Herr Lederer-Piloty wird diesen 
Vorschlag weiterleiten. Diesen Planungen stimmt der Bezirksausschuss einstimmig zu.  
Herr Boes fragt zu möglichen Einschränkungen für Diesel-Fahrzeuge nach. Laut Herrn 
Mentrup wird die LHM eine Entscheidung zurückstellen, bis eine schriftliche 
Urteilsbegründung vorliegt.  

A.4.2 Bericht aus Freimann, Oliver Benicke 
Herr Benicke berichtet über Schwierigkeiten bei der Aufstellung des Maibaums in der 
Kulturheimsiedlung. Daher ist die Aufstellung am 1. Mai noch nicht gesichert. 

A.5. Fragen an die Polizei 
Von Seiten des BA 12 gibt es keine Fragen an die anwesende Vertreterin der Polizei. 

A.6. Anträge 
(N)A.6.1 Wahllokale barrierefrei zugänglich machen 

Beschlussvorschlag: Zustimmung. Frau Föst-Reich wird den Vorschlag „Freizeitreff 
am Biederstein“ streichen, da dort schon ein Wahllokal geplant ist. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

A.7. Entscheidungen 
A.8. Anhörungen 
A.8.1 Mehrjahresinvestitionsprogramm - Fortschreibung für die Jahre 2024 bis 2028 

Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Laut Frau Wiepcke befindet sich in der Heidemannstraße 12 keine Realschule (S.2 
7.6.4.0), sondern eine Gärtnerei. Eventuell wurde damit die Schule in der Paul-
Hindemith-Allee gemeint. Auf Seite 6 sollte es Neufreimann statt Neufreiham heißen. 
Für die Grundschule Haimhauserstraße sollte die Wiederherstellung des Sportplatzes 
auf dem Parkhaus Occamstraße eingeplant sein. 
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Frau Föst-Reich fragt nach, ob das Familienzentrum Parkstadt Schwabing nur als 
Platzhalter eingetragen wurde. Laut Frau Wiepcke ist nur die Grundausstattung nötig, da 
ein bestehendes Gebäude genutzt wird. Frau Föst-Reich kritisiert die Planungen zum 
Busbahnhof Studentenstadt. da zahlreiche Baumfällungen geplant sind und die 
Barrierefreiheit schlecht geplant erscheint. Herr Mentrup ergänzt, dass für das Parkhaus 
in der Occamstraße (Sportplatz Haimhauserschule) noch keine Planungen bekannt sind. 
Daher sind hierfür noch keine Zahlen bekannt und somit nicht im MIP hinterlegt. Frau 
Piloty schlägt vor, die aktuellen Planungen zum Busbahnhof Studentenstadt beim 
Referat abfragen oder das Thema im BA zu thematisieren. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit den 
Ergänzungen/Nachfragen einstimmig zugestimmt. 

A.8.2 Europawahl 2024: Wahlbezirke und Wahlräume im Stadtbezirk 12 
Beschlussvorschlag: Ablehnung der nicht-barrierefreien Wahllokale – siehe Antrag 
unter A.6.1.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

A.9. Unterrichtungen 
A.10. Sonstiges 
  
 Der BA 12 beginnt in seiner Sitzung mit dem Tagesordnungspunkt E –  

Unterausschuss Bildung, Soziales und Budget 
  
B. Unterausschuss Stadtplanung, Architektur und Wohnen (SAW) 
B.0. Präsentationen 
B.1. Anträge 
B.1.1 Neubesetzung Unterausschuss Städtebau, Architektur und Wohnen 

Beschlussvorschlag: Ablehnung des Antrags.  
Wolf stellt die Diskussion im BA zum Bauvorhaben Isarring 11 vor (Plenum 01/2024). 
Hierzu erfolgte ein Beschluss des Vollgremiums und nicht nur des Unterausschusses. 
Herr Sertl befürchtet schon bei der kleineren Variante eine Verschattung der 
Nachbargebäude. Hier sollte eine Einbindung der Bürger und Anwohner erfolgen. Frau 
Mann beantragt eine Schließung der Rednerliste. Diesem Geschäftsordnungsantrag 
wird einstimmig zugestimmt. Frau Föst-Reich weist darauf hin, dass eine mögliche 
Verschattung der Nachbargebäude im Plenum thematisiert wurde. Von Seiten des 
Planungsreferates wurde ein vorläufiges Meinungsbild zu den Planungsvarianten 
abgefragt und der BA hat dies abgegeben. Frau Piloty erklärt, dass es sich um eine 
informelle Meinungsäußerung des BA gehandelt habe, ob die geplante Form der 
Architektur vorstellbar sei. Die Einschätzung des BA habe keine Rechtswirksamkeit. Der 
Bau der 35m-Variante wird durch das Baurecht gedeckt. Herr Pascoe kritisiert den 
Antrag als wenig sachkundig. Aus seiner Sicht handelt es sich um ein 
Wahlkampfmanöver. Herr Wolf ergänzt, dass die Prüfung des Bauvorhabens zu einem 
späteren Zeitpunkt durch die Verwaltung stattfindet. Noch ist keine Genehmigung erfolgt, 
ein jahrelanges Verfahren steht noch an und die Diskussionen stehen noch am Anfang. 
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird mit großer Mehrheit abgelehnt. 
Herr Wolf ermahnt einen Bürger, dass Foto- und Video-Aufnahmen der BA-Sitzung nicht 
zugelassen sind und bittet um Löschung der Aufnahmen. Sollten Bilder oder Videos aus 
dem Besucherraum auftauchen, werden rechtliche Schritte geprüft. 

(N)B.1.2 Aufwertung Marchgrabenplatz - Plätze in der Alten Heide attraktiver gestalten 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Herr Mentrup stellt den Antrag vor. Herr Lederer-Piloty lobt den Antrag und empfiehlt den 
Entfall von ca. 12 Stellplätzen auf der Südseite aufnehmen. Der Antragsteller wird 
seinen Antrag entsprechende ergänzen. 
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Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 
zugestimmt. 

B.2. Entscheidungen 
B.2.1 Kaiserplatz 1, Parklet vor dem Kirchenhaupteingang St. Ursula 

Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.2.2 Erneute Vorlage zweiter Erweiterungsantrag (jetzt befristeter Antrag), Leopoldstraße 46 
Beschlussvorschlag: Vertagung und Durchführung eines Ortstermins.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.2.3 Freischankfläche in einer Parkbucht (sog. Schanigarten), Leopoldstraße 27 
Beschlussvorschlag: Beschlusslage des BA auf Roller-Stellplatz deshalb Ablehnung 
des Schanigartens. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)B.2.4 Genehmigung einer Freischankfläche (Gehweg), Hohenzollernstraße 40 
Es entwickelt sich eine Diskussion, ob an dieser Stelle eine Durchgangsbreite von 
1,60m ausreicht (hohe Fußgängerfrequenz, nahe gelegene Bushaltestelle, 
Durchlässigkeit für Kinderwägen und Rollstühle/Rollatoren).  
Beschlussvorschlag: Zustimmung bei einer verbleibenden Durchgangsbreite von 1,60 
Meter. Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen. 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer verbleibenden Durchgangsbreite von 1,80 
Meter. Abstimmungsergebnis: 16 Ja-Stimmen. 
Abstimmungsergebnis: Somit spricht sich der BA 12 für eine Genehmigung der 
Freischankfläche, bei einer verbleibenden Durchgangsbreite von 1,80 Meter, aus. 

B.3. Anhörungen 
B.3.1 Aufstellung eines Bebauungsplans mit Grünordnung, Aumeisterweg/Schwabinger Bach 

(Iphitos-Gelände) – Vertagung aus 03/2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Stellungnahme von Frau Piloty. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 
B.4.1 Lärmbelastung durch Uni-Mensa 

Beschlussvorschlag: Weiterleitung zur Prüfung an Studentenwerk und an die Stadt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

B.5. Unterrichtungen 
B.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
B.5.1.1 Gemeinsam mehr Wohnraum für Studierende schaffen!, BA-Antrag vom 28.11.2023 
B.5.1.2 Plätze in der Alten Heide attraktiver gestalten – Aufwertung Marchgrabenplatz 
B.5.2. Sonstige Unterrichtungen 
B.5.2.1 Antwort auf Bürgeranliegen, Einfacher Zugang an der Südwestecke des Ungererbads 
B.5.2.2 Ergebnisse der turnusmäßigen Erhebung des Einzelhandels 2021 als Grundlage zur 

weiteren Fortschreibung des Zentrenkonzepts der Landeshauptstadt München 
B.5.2.3 Überprüfung eines Erlasses einer Erhaltungssatzung nach § 172 Abs. 1 Satz 1 Nr. 2 

BauGB im Stadtbezirk 12 (Schwabing-Freimann) - Erhaltungssatzung für Kieferngarten-
Freimann 

B.5.2.4 Keine neuen Bürohäuser, Empfehlung der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 24 - 
Feldmoching-Hasenbergl am 05.10.2021 

  
C. Unterausschuss Kultur und Budget (KuB) 
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C.1. Anträge 
C.2. Entscheidungen 
C.2.1 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Initiative "Future Perfect" 
Projekt: "Future Perfect vom 30.05.2024 - 09.07.2024" 
Beantragter Zuschuss: 3.900,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer reduzierten Förderung in Höhe von  
2.500,00 €. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.2 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Domagkateliers gem. GmbH 
Projekt: „Projekt Kunstcontainer im Innenhof Atelierhaus am Domagkpark vom 
01.05.2024 – 30.09.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 2.000,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung in der beantragten Höhe.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.3 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Blütenring e.V. 
Projekt: Blütenring Theatertage 2024, Commedia im Park von 22.06. - 07.07.2024 
Beantragter Zuschuss: 3.881,25 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer reduzierten Förderung in Höhe von  
3.000,00 €. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.4 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Initiative Nest und Netz 
Projekt: „Nest & Netz Phase 1 vom 29.04.2024 – 20.05.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 4.800,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer reduzierten Förderung in Höhe von  
2.800,00 €. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.2.5 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: vox nova e.V. 
Projekt: „Monumente vom 28.04.2024 – 05.05.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 1.000,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung in der beantragten Höhe. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)C.2.6 Stadtbezirksbudget 
Antragsteller: Between Art & People e.V. 
Projekt: „Frauen – Musik-Festival actionella vom 07.06.2024 – 08.06.2024“ 
Beantragter Zuschuss: 2.800,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung in der beantragten Höhe. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.3. Anhörungen 
C.3.1 Maibaumaufstellung am 01.05.2024, Kulturheimstraße 36 

Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

C.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 
C.5. Unterrichtungen 
C.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
C.5.2. Fortführung von Gaststättenbetrieben 
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C.5.2.1 Fortführung einer Schank- und Speisewirtschaft mit Shisha-Abgabe, Herzogstraße 2 
C.5.2.2 Fortführung des Kiosks im Ungererbad, Johann-Fichte-Straße 16 
C.5.3 Sonstige Unterrichtungen 
C.5.3.1 Genehmigung für einen Bücherschrank an der Münchner Freiheit 
C.5.3.2 Fristverlängerung um 3 Monate bei Förderprojekt "Renovierung des Flügels vom 

12.12.2023 – 15.01.2024“ - Stadtbezirksbudget 
  
D. Unterausschuss Umwelt-, Baum- und Klimaschutz (UBK) 
D.0. Präsentationen 
D.1. Anträge 
D.2. Entscheidungen 
D.3. Anhörungen 
D.3.1 Baumfällungen 
D.3.1.1 Baumfällungsantrag, Königinstr. 44 

Beschlussvorschlag: Zustimmung zur Fällung mit Ersatzpflanzung. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.1.2 Baumfällungsantrag, Biedersteiner Str. 35-37 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)D.3.1.3 Baumfällungsantrag, Schwedenstr. 53 
Beschlussvorschlag: Fällung mit Ersatzpflanzung. 
Herr Boes beschreibt den Zustand des Tulpenbaums. Dieser ist nicht mehr intakt und 
weist Fäulnisstellen auf. Zudem treibt der Baum derzeit nicht aus.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.3.2 Sonstige Anhörungen 
D.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 
D.4.1 Sofortiger Stopp der Ausgabe von Pflanzen an Green-City-Paten 

Beschlussvorschlag: Vertagung.  
Es wird vorgeschlagen, Vertreter des Green City e.V. sowie Vertreter der 
Gartenbauabteilung (Grünanlagenaufsicht des Baureferats der Landeshauptstadt 
München) zu der nächsten Unterausschusssitzung einzuladen, um das Anliegen 
ausführlich zu erläutern. Somit wird die Entscheidung zunächst vertagt. GreenCity hat 
die Teilnahme am Unterausschuss im Mai bereits zugesagt. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

D.5. Unterrichtungen 
D.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
D.5.1.1 Lärmschutzwand Heidemannstraße, BA-Antrag vom 28.11.2023 
D.5.2. Genehmigte Baumfällungen 
D.5.2.1 Genehmigung einer Baumfällung, Hölzlweg 5 
D.5.2.2 Genehmigung einer Baumfällung, Schlößlanger 31 
D.5.2.3 Genehmigung einer Baumfällung, Lindenfelser Straße 17a 
D.5.2.4 Bevorstehende Fällung von Gefahrenbäumen, Am Isarring 
D.5.2.5 Genehmigung einer Baumfällung, Kunigundenstraße 31-33 
D.5.3 Sonstige Unterrichtungen 
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 Frau Epple erinnert an den Heidetag und die geplante Aufräumaktion durch den BA 12 
am 21.04.2024 

  
E. Unterausschuss Bildung, Soziales und Budget (BSB) 
E.0. Präsentationen 
E.0.1 Saisonauftakt und Vorstellung AKIM (Allparteiliches Konfliktmanagement in München) 

„Dialogisch und fair“ ist das Motto, unter dem AKIM versucht, bei widerstreitenden 
Interessen im öffentlichen Raum zwischen Feiernden und Anwohnern zu vermitteln. Seit 
Corona vorbei ist, hat sich die Lage am Wedekindplatz etwas befriedet, es sind deutlich 
weniger Personen nachts auf dem Platz (50-60 im Vergleich zu bis zu 200). Vermüllung 
bleibt ein Thema, ebenso wildes Urinieren. Leider ist dies schwer durch dialogisches 
Vermitteln zu lösen: Hier könnte der BA erneut Saisonmülleimer beantragen und die 
Gastronomie um Aufstellung von Mülleimern bitten. Thema „nette Toilette“: Gastronomen 
könnten finanzielle Entschädigung von Stadtseite bekommen, wenn sie ihre Toiletten für 
Öffentlichkeit freigeben. Da nicht alle mitmachen wollen, kam das Modell 
bedauerlicherweise nicht zustande. Ein Schnellimbiss sperrt ab 22 Uhr die Toilette sogar 
für die eigenen Gäste. Plan seitens AKIM: An der Werneckstraße / Mauer zur Kath. 
Akademie – soll Anti-Urin-Lack angebracht und verprobt werden („Die Wand pinkelt 
zurück.“). Der BA könnte diskutieren, weiter an einer Toilettenlösung (ggf. auch in der 
Nähe eines E-Garten-Ausgangs) zu arbeiten. An stadtweitem Pfandsystem wird 
gearbeitet. Verkehrssicherheit ist besser als schon vor wenigen Jahren, aber noch 
ausbaufähig. Das AKIM-Team ist bisher 2x pro Woche am Wedekindplatz (sehr 
ressourcenaufwendig). Dies wird reduziert (statt festes Team nur noch ab und an 
Flexteam), weil inzwischen andere Brennpunkte auftauchen. Frage von Frau Föst-Reich 
zur Vandalismus an der Münchner Freiheit. Antwort: Bei Vandalismus wird nicht 
vermittelt, dies ist Thema für Polizei. Frage von Herrn Wolf wegen Wannda Circus in 
Freimann. Es sind 5 Termine bis 1 Uhr geplant. Bitte an AKIM: Zur Auftaktveranstaltung 
am 18.5. (oder am 15.6.) hingehen, um sich einen sachkundigen Eindruck zu 
verschaffen. Es wäre hilfreich, wenn bis zur Bürgerversammlung am 1.7. in Freimann 
bereits eine Rückmeldung vorliegt. 

E.1 Anträge 
E.2. Entscheidungen 
E.2.1 Stadtbezirksbudget 

Antragsteller: Pfarrjugend St. Ursula 
Projekt: 72-Stunden-Aktion vom 18. - 21.04.2024 
Beantragter Zuschuss: 3.500,00 € 
Beschlussvorschlag: Zustimmung zu einer Förderung mit 2.000,00 €.  
Pfarrei hat 2.000,00 € Eigenmittel zugesagt. Da weniger Material benötigt wird, weil 
ursprünglich geplante Terrassen wegfallen, würden 2.000,00 € Zuschuss reichen. Das 
Ganze soll auch kleiner Vorgeschmack auf geplante Umgestaltung des Kaiserplatzes 
sein. Das Parklet wird im Herbst abgebaut und für nächstes Jahr eingelagert. Frau Föst-
Reich stellt die Diskussion im UA vor. Herr Blankemeyer erklärt, dass das Parklet auch 
ohne eine Förderung durch den BA 12 entstehen wird und spricht sich daher für eine 
Ablehnung der Förderung aus. Frau Piloty spricht sich für eine Unterstützung des 
Projekts aus. Der öffentliche Platz werde im Sommer ein gutes Beispiel sein, um 
zukünftige Planungen für die Platzgestaltung vorzustellen.  Frau Farkas lobt das gute 
Engagement. Da das Geld aber nicht benötigt werde, sollte der BA eine Förderung 
durch das Stadtbezirksbudget ablehnen. Herr Mentrup spricht sich dafür aus das Projekt 
und nicht den Antragsteller zu beurteilen. Es gehe um einen zentralen Platz im 
Stadtviertel und um die Unterstützung der Jugendlichen.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag (2.000,00 €) wird mehrheitlich 
zugestimmt. 

E.2.2 Änderungsanfrage Zuwendungshöhe: „Demokratie im Einsatz“, Antrag vom 06.02.2024 
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vom Kreisjugendring München 
Beschlussvorschlag: Zustimmung wie bereits im März auf Vorrat beschlossen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

(N)E.2.3 Kinderflohmarkt ab 20.04.2024 (6 Termine); Frist: 17.04.2024 - Verschoben von E.3.2 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3. Anhörungen 
E.3.1 Schools over Jam am 26.07.2024 an der Münchner Freiheit 

Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.2 (Verschoben nach E.2.3) 
E.3.3 "Fußballspektakel" am 29.06.2024 beim Freizeitgelände am Wendehammer der 

Wilhelm-Wagenfeld-Straße 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.4 Domagkpark, Spieleangebot im Sozialraum am 01.06. und 03.08.2024 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.3.5 Domagkpark, „Zirkus aus dem Koffer“ vom 05.09. bis 07.09.2024, Sammelgenehmigung 
der Spielaktionen der Arbeitsgemeinschaft Spiellandschaft 
Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

E.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 
E.5. Unterrichtungen 
E.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
E.5.1.1 Sport im 12. Stadtbezirk II: Schulsport auf dem Gelände der Bundespolizei, BA-Antrag 

vom 27.07.2021 
E.5.1.2 Offene Jugendarbeit stärken: ursprüngliche Personalstärke wiederherstellen, BA-Antrag 

vom 30.01.2024 
E.5.2. Sonstige Unterrichtungen 
E.5.2.1 Genehmigung, BMW Open 2024 vom 13.04. bis 22.04.2024 
E.5.2.2 Parade zum St.Patricks-Day (Start: Feilitzschstraße) am 17.03.2024 
E.5.2.3 Antwort auf Bürgeranliegen, Sanierung des Spielplatzes an der Keilberthstraße 
E.5.2.4 Soccer-Arena Johann-Fichte-Straße; Überprüfung, Öffnung und Freigabe zum 27.03.24 
  
F. Unterausschuss Mobilität (MOB) 
F.1. Anträge 
F.2. Entscheidungen 
F.3. Anhörungen 
F.3.1 Verkehrsrechtliche Anordnungen 
F.3.2 Sonstige Anhörungen 
F.3.2.1 Austausch einer Lichtsignalanlage (LSA) - Standort Leopoldstraße / Potsdamer Straße 

Beschlussvorschlag: Zustimmung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4. Anliegen von Bürgerinnen und Bürgern 
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F.4.1 Antrag auf Hinweisschild "rechts vor links" in der Isoldenstraße 
Beschlussvorschlag: Zustimmung und Weiterleitung an die Verwaltung zur Prüfung.  
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

F.4.2 Bürgeranliegen zur allgemeinen Mobilität im Stadtteil Schwabing und zur Rheinstraße 
Beschlussvorschlag:  
- Tempo 30 Leopoldstraße: Mehrheitlich abgelehnt. 
- Fahrradschnellweg – Alternative Möglichkeiten zum Radschnellweg auf der  
  Leopoldstraße sollen geprüft werden: Mehrheitlich abgelehnt. 
- Parkraumoptimierung in und um die Rheinstraße: Mehrheitlich zugestimmt. 
- Einfahrt Karl Theodorstraße – Anliegerschild wieder anbringen: Mehrheitlich abgelehnt. 
Herr Pascoe stellt die Diskussion im Unterausschuss vor. Der Antragsteller war im 
Unterausschuss anwesend und wurde über die Haltung des BA informiert. Herr Sertl 
kritisiert das flächendeckende Tempo-30 in der Leopoldstraße. 
Abstimmungsergebnis: Dem Beschlussvorschlag wird mit großer Mehrheit 
zugestimmt. 

F.5. Unterrichtungen 
F.5.1. Erledigte BA-Anträge und BV-Empfehlungen 
F.5.2.1 Zeitbeschränkung an den Behindertenparkplätzen vor der Nikodemuskirche aufheben, 

BA-Antrag vom 27.02.2024 
F.5.2.2 Fahrradstraße Garchinger Straße und Guerickestraße mit Sanierung, BA-Antrag vom 

21.02.2022 
F.5.2.3 Umlaufsperren am Weißenhofweg fahrradtauglich machen, BA-Antrag vom 10.03.2020 
F.5.2. Verkehrsrechtliche Anordnungen 
F.5.2.1 Bauernfeindstraße 3, Einrichtung eines absoluten Haltverbots im südwestlichen 

Kurvenbereich 
F.5.2.2 Hörwarthstraße / Mainzer Straße, Errichtung einer Mittelinsel 
F.5.2.3 Bauarbeiten durch Glasfaserausbau in der Heidemannstraße, Freisinger Landstraße 

und Umgebung 
F.5.2.4 Fahrbahnsanierungsarbeiten, Haimhauserstr. 1-23 / Marktstr. 3-5 / Ursulastr. 7-9 
F.5.3 Sonstige Unterrichtungen 
F.5.3.1 Antwort auf BA-Schreiben, Daueranordnung Edmund-Rumpler-Straße (Absolutes 

Haltverbot, Südseite) 
F.5.3.2 Unterbrechungen und Engpässe wegen Weichenerneuerung in Fröttmaning 
F.5.3.3 Machbarkeitsstudie zur urbanen Seilbahn am Frankfurter Ring, Bekanntgabe der 

Ergebnisse des Förderprojekts, Abschließende Empfehlungen 
  

 
        für das Protokoll 
gez.        gez. 
 
Patric Wolf        
Vorsitzender des BA 12     BA-Geschäftsstelle Mitte 
- Schwabing-Freimann - 


